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Hijo de mujer asesinada en su casa agradeció a todos
quienes han marchado pidiendo justicia para Sandra

René Jorquera, al referirse al asesino de su madre

El edil que le cambió la cara a la ciudad:
Ex alcalde Jaime Amar distinguido
como nuevo Hijo Ilustre de San Felipe

GUANACOS EN PELIGRO.- Bastante impacto en todo lo que es la fauna
cordillerana ha provocado la nieve caída en la cordillera, llevando a di-
versas especies como los guanacos, a descender a zonas menos neva-
das en busca de alimento. En este proceso, estos animalitos se han visto
expuestos principalmente al ataque de perros y la caza furtiva, por lo que
desde el municipio de Calle Larga y el de Putaendo se han hecho sendos
llamados a proteger esta especie en peligro de extinción, y a denunciar al
SAG (San Felipe  +56342510186; Los Andes: +56342421413) y a la Bi-
dema de la PDI (+56227082372).
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Dirigente Social Destacado:
Armando Silva
dedicó premio a su
familia y vecinos
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Claudio Gómez :
Ex constituyente
valoró dichos del
presidente Boric
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LOS ANDES
Ayer comenzó Plan
de habilitación Paso
‘Los Libertadores’
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Centro Vacaciones Solidarias:
Cevas entretiene a
menores en estas
vacaciones invierno
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‘Historias en Piano’:
Sebastian Gesser
estrenó disco con
creaciones originales
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Club San Felipe Basket:
Quinteto U15 llega
en gran forma al
cuadrangular final
de la Libcentro
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Actividad Comunitaria:
Invitan a hermosear
el Cerro San José
de Curimón
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‘No voy a descansar
hasta encontrarlo y
llevarlo a la Justicia’
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Educación en palabras simples
Bienestar Emocional
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I N D I C A D O R E S
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El bienestar emocio-
nal es transversal, hablan-
do humanamente, no tiene
edad, género, sexo, etc.,
ya que se refiere a los sen-
timientos. Por tanto es fun-
damental que todos los
aprendamos y a menor
edad mucho mejor; nues-
tros niños y estudiantes
deben saber cómo recono-
cerlas, expresarlas y de
qué forma poder enfrentar-
las, entendiendo que cada
uno de nosotros puede tra-
tarlas y utilizarlas a modo
de recuperación.

Las emociones influ-
yen en nuestras vidas por
tanto no deben quedar
afuera de la educación fa-
miliar y formal, el incorpo-
rarlas y trabajarlas ayuda
al aprendizaje de los estu-
diantes. «Sin educación
emocional no hay aprendi-
zaje», sin trabajar en ellas
solo podríamos llegar al ni-
vel de conocimiento y son
habilidades de mayor nivel
lo que tenemos que apren-
der. Nosotros mismos si
recordamos, por ejemplo,
a nuestros profesores,
pero con el paso del tiem-
po sólo recordaremos al-
gunos de ellos y si evoca-
mos nos daremos cuenta
que perduran los que lle-
van consigo alguna emo-
cionalidad que nosotros
sentimos y que no necesa-
riamente son aquellas solo

de felicidad. Es por ello que
es muy importante trabajar
las emociones con los estu-
diantes, ya que a lo largo de
la vida nos tocarán vivir diver-
sas experiencias, lo cual la
educación emocional ayuda
a digerirlas de mejor mane-
ra, contar con herramientas
para autogestionarlas o para
pedir ayuda a otro profesio-
nal, tema que también debe-
mos aprender ya que debe-
mos quitar la idea o el estig-
ma de que sea mal visto o es
más que es para personas
locas, es cuestión de cultura
que ayudaría a mejorar las
interrelaciones entre la socie-
dad.

La sala de clases es una
buena opción para comenzar
a trabajar dicho tema y es por
ello que a nivel nacional se
debe seguir dando importan-
cia a estos espacios y desde
allí ir trabajando lo que es
académico, se debe conside-
rar de manera permanente
porque no solo se debe tra-
bajar porque estamos en
pandemia, sino porque es un
tema fundamental en la vida
de toda persona.

Junto con el trabajo es-
colar, se debe considerar a la
familia, de tal forma que se
entienda una labor en conjun-
to y que los padres sepan que
se desea realizar en una ins-
titución formal, es un tema que
debe estar alineado, ya que
no significa dejar hacer, sino

que se debe establecer un
diálogo para ir enseñando una
serie de procesos valóricos.

Es importantísimo am-
pliar las miradas respecto de
este tema, ya que no debe
ser vista desde una sola
perspectiva, sino que requie-
re diversos apoyos y la cola-
boración de diversos profe-
sionales.

Estamos frente a gran-
des cambios en nuestro país,
a todo nivel: político, valóri-
co, religioso, social, genera-
cional, tecnológico y en un
mundo en constante cambio,
es por eso que no podemos
dejar afuera la educación
emocional, porque muchos
de los desafíos en estas te-
máticas serían más llevade-
ras trabajando en este tema.
Somos un país que hemos
sacado adelante muchos
problemas porque llevamos
la fuerza inherente, no deje-
mos a nuestros niños sin
educación emocional, es el
camino hacia personas más
plenas y lo más importantes,
libres.

«Es muy importante en-
tender que la inteligencia
emocional no es lo opuesto
a la inteligencia, no es el
triunfo del corazón sobre la
cabeza, es la intersección de
ambas». Pionero en equipos
de investigación en el ámbi-
to de la Inteligencia Emocio-
nal, docente en la Universi-
dad de Yale, EEUU.

¿Cuántos son los re-
cuerdos de aquel momento
que puso en tela de juicio una
identidad país? ¿Cuántas ra-
zones hay para defender y
ofender tan larga y llamativa
jornada? ¿Son solo historias
que podrían quedar lapida-
dos en un lugar «adecuado»
para no olvidar jamás el
error? ¿Queda espacio para
reconocer hoy en día desde
tan solo una inquietud madu-
ra y responsable sobre lo
ocurrido? ¿Es la humanidad
y las consecuencias de la
ceguedad lo que marcó el
acto que provocó una profun-
da herida?

El recuerdo sagrado, es
mucho más que una imagen.
Para saber lo que verdade-
ramente pudo haber ocurri-
do, no es suficiente con leer,
pero es propio de alguna
manera crear tal cercanía. Es
muy probable que los esta-
dos de ánimo no fueron los
mejores, hasta verse acorra-
lados en sus ideales. Sin
embargo, desde todo punto
de vista, aún se encuentran
testimonios justificando lo
que a grandes rasgos, era
perfectamente evitable, des-
de un principio.

En aquellos tiempos, no
era menor ponerse frente al
televisor o leer los diarios y
darse cuenta de que algo
andaba mal. Claro, esto se
sentía tan cercano y plausi-
ble como cuando se compar-
tían largas  conversaciones.
Ese sentimiento de que el rui-
do entre líneas decía que
venía un momento distinto,
pero a su vez, sin entender
de qué se trataba, marcaba
aquella época. No había tan-
ta información disponible y se
aprovechaba el tiempo en
algo que tuviese un significa-
do por sobre lo cotidiano,
ante esto, el periodismo tuvo
una labor fundamental, sin
importar de donde venía el
mensaje. Esa poca data hizo
que los ánimos fuesen noto-
riamente sospechosos. Día y
noche tensos como el frío,
pero seguros con sus idea-
les, no malgastando el reco-
nocimiento de que, a lo me-
nos, olía a cuenta regresiva.

Se hizo irremplazable tal
situación, notando, por cier-
to, el fiel recuerdo de los de-
talles que deambulan cada

cierto tiempo, doctrinando a
sus fieles seguidores hasta
poder dar con algo de mejor
gusto pero, dejando un poco
contentos a quienes quizás
por primera vez «harían algo
que nunca en la historia de
su país se había registrado».
Lento pero seguro, así es
como podemos llamar esta
encrucijada, convirtiendo lo
contingente en un pedazo de
hoja, mayor a cualquier en-
ciclopedia u obra de arte, in-
cluso, trabajos llenos de tec-
nicismos propios de mentes
buscando una verdad que
solo la ciencia puede inter-
pretar, y no por su calidad
precisamente.

Se hacía este ejercicio
de forma clandestina, desde
ambos lados de la calle, es
decir, desde la vereda del
frente se vio como mostraban
su poderío, con algo de inge-
nuidad, al mismo tiempo en
que los observaban impa-
cientes. Digamos que espe-
raban el motivo exacto para
cruzar la calle. Cada día se
veía este estado de ánimo,
enseñando entre otras cosas
que, esa sensación de que
todo está dicho, tal parece
que se transformaría en un
suceso que no convence
mucho- dentro de lo posible,
por supuesto.  Es que una y
otra vez llegan señales de
poca concentración, es decir,
decisiones que puedan lim-
piar si quiera un poco este
enredado ambiente. Más que
todo, es lo que a simple vista
parece un diálogo constante,
de sordos, dentro como fue-
ra de las casas.

Decir que esto nunca pa-
saría, es inocente, quizás in-
consciente. No es tan alenta-
dor si al mismo tiempo el día
se extendió con sólo una no-
ticia, aplaudiendo el vulnera-
ble pasaje, que de no ser por
los horarios, días y fechas, la
sensación sin duda sería
como la  misma eternidad vi-
viente. Se reencuentran algu-
nos valores que son alma y
parte del cotidiano, sorprendi-
dos como rebuscados, es de-
cir, la confianza, la fe pública,
entre otros. Y como si esto
fuese poco, viene esa incómo-
da situación en que hasta las
interpretaciones caen en el
absurdo de competir, sea por
autoridad o credibilidad. Las

lecturas son variadas sobre
aquellos tiempos, algunas
dando pautas medias anglo-
sajonas y otras mucho más
locales, pero el resultado de
ello es, una sordera difícil de
evitar, hasta hoy.

Quizás funcionamos así,
es decir, recordando cada
detalle de lo ocurrido, tratan-
do todo lo posible por enten-
der las diferencias, con pen-
samientos medios, otros más
completos y con claras ideas
que toman las experiencias
de forma como dicen los vie-
jos, esos que se sientan en las
plazas esperando que llegue
la solución: «más vale tarde
que nunca». Y bueno, puede
que tengan razón, pero eso de
tarde, no suena demasiado
cercano como para que apa-
rezca una línea de esperan-
za. Se ha avanzado mucho,
pero no completamente ¿Qué
es lo que falta?

Los historiadores con-
cuerdan que la República dejo
de existir con ello. El diario vi-
vir, eso que es lo que más
importa hoy, recuerda con un
poco de dolor y vergüenza,
pero digámoslo con sinceri-
dad, es el precio de los apren-
dices y el no despreciable
buen gusto por hacer las co-
sas mejor que ayer. No cabe
en la mente de una persona
que prefiere vivir el día a día,
que pese a los avances, no
quiera saber la verdad de las
cosas y de esa forma, lo más
propio es que pueda finalmen-
te sentir el progreso.

En vista y considerando
que en el fondo esto es lo que
más importa, la historia se
hace cargo mudamente, de
no dar espacio a que cual-
quier detalle se pierda, ya
que ello puede ser fatal para
quienes sí pueden encontrar
algo mucho mayor a una sim-
ple crítica.

Hay mucho que se pue-
de alcanzar hablando de
aquel tiempo, ya que aunque
es un dolor pendiente y su
cicatriz es aún más fresca de
lo pensado, pone de mani-
fiesto que, ante cualquier
duda en el camino, un buen
patrón o modelo social, ten-
ga en cuenta tal hoja del pa-
sado, sin intervenir lo que de
momento se ha tomado en-
serio, es decir, las conjeturas.

@maurigallardoc
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Condorito

Ex constituyente Claudio Gómez valoró
dichos del presidente Gabriel Boric

Claudio Gómez, ex constituyente.

• El abogado sanfelipeño se refirió a
las declaraciones del mandatario en
su visita a nuestra ciudad, instancia
en la que abordó la iniciativa de la
creación de la región de Aconcagua:
«Valoramos los dichos del presiden-
te, ya que siempre se necesitará el
apoyo del ejecutivo», destacó.-

En el marco de la
visita del presidente
Gabriel Boric a San
Felipe la tarde del jue-
ves pasado, donde se
reunió con emprende-
dores locales, represen-
tantes de APR y de co-
mités habitacionales, el
mandatario habló sobre
la creación de la región
de Aconcagua que está
en el borrador de la nue-
va constitución.

En la oportunidad el
mandatario señaló que
«nosotros vamos a apo-
yar y generar todas las
condiciones para que,
de aprobarse la nueva
constitución, esta re-
gión pueda tener todos

los elementos que nece-
sita para despegar».

Declaraciones que
fueron valoradas por el
ex constituyente Clau-
dio Gómez, quien fue el
responsable de instalar
el debate en la Conven-
ción Constitucional
(CC). En este sentido, el
abogado indicó que
«nosotros en la CC hi-
cimos un tremendo es-
fuerzo para que la ini-
ciativa que abre la lla-
ve paso para la región
de Aconcagua, quedara
en el borrador de nue-
va constitución.

«Primero reunir las
15 mil firmas, luego que
se aprobara en comi-

sión, luego en la comi-
sión de normas transi-
torias, y finalmente que
se aprobara en el pleno
de la CC con 112 votos.
Esta norma mandata a
una consulta ciudadana
organizada por el Ser-
vel en las provincias de
San Felipe, Los Andes y
Petorca, con el objeto
de consultar a la ciuda-

danía si está de acuer-
do o no con la creación
de la región de Aconca-
gua», agregó.

En este contexto y
respecto de las declara-
ciones del mandatario,
Gómez sostuvo que «las
palabras señaladas por
el presidente Gabriel
Boric van en muy buen
sentido en lo que seña-
la la propuesta de nue-
va constitución, ya que
aun cuando es un man-
dato constitucional,
siempre vamos a nece-
sitar el apoyo del ejecu-
tivo para la consulta
ciudadana vinculante,
como también, el pro-
yecto de ley para la im-
plementación de la re-
gión, que tiene que sur-
gir precisamente del
Ejecutivo».

Dichos que dejan
esperanza en lo que
pueda venir de aquí en
más, sobre todo pensan-
do en quizás el princi-
pal desafío de este sue-
ño, que es el plebiscito

del próximo 4 de sep-
tiembre. «Así que muy
contentos con las pala-
bras del presidente Ga-
briel Boric a propósito
de las creaciones de las
regiones de Aconcagua
y Chiloé, a través de
estas disposiciones
transitorias que están
en el borrador de la
propuesta de nueva
constitución que deberá
ser plebiscitado el
próximo 4 de septiem-
bre».

Finalmente, el ex
constituyente llamó a
revisar el borrador de
nueva constitución para
conocer en qué consis-
te el camino a cumplir

el sueño de ser región;
«es importante hacer el
llamado para que cada
uno de ustedes pueda
revisar la propuesta de
nueva constitución, y si
se dirigen al artículo
vigésimo de las normas
transitorias, nos apare-
ce Aconcagua.

«La verdad que este
es un hecho histórico,
por primera vez en la
historia de Chile, un te-
rritorio, un grupo hu-
mano, va a poder deci-
dir a través de un me-
canismo de democracia
directa, si desea o no
constituirse como re-
gión autónoma», cerró
Claudio Gómez.
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Oficina Medioambiente Municipalidad de San Esteban:

Llaman a denunciar cualquier hecho que atente contra vida de guanacos

Las mascotas son una de las principales amenazas que enfrenta esta
especie que se encuentra en peligro de extinción.

• Tras los avistamientos de guanacos en las zonas cor-
dilleranas de la comuna, la  Oficina de Medioambiente
se reunió con la Agrupación Wanaku Akunkawa para tra-
bajar y hacer un llamado a la comunidad a cuidar esta
especie.-

SAN ESTEBAN.- Durante la
mañana de este lunes, la Muni-
cipalidad, a través de su Oficina
de Medioambiente, sostuvo una
reunión con la agrupación ‘Wa-
naku Akunkawa’, preocupa-
dos por los ataques que guana-
cos recibieron durante el último
fin de semana.

La depredación de esta espe-
cie solamente provoca su des-
aparición, es por eso que el re-
presentante de la agrupación
Wanaku Akunkawa, Claudio
Ponce, realizó un llamado a la
comunidad, señalando: «Les
pedimos que se comuniquen
con nosotros y que eventual-
mente, hagan sus denuncias al
Servicio Agrícola y Ganadero
(SAG) de San Felipe y Los An-
des; si ven que hay caza furti-
va, por favor, contactarse con
la Brigada de Investigaciones

de Delitos Contra el Medio Am-
biente» (Bidema), sostuvo.

Siguiendo esa línea, Eduardo
Mercado, encargado de la Oficina
de Medioambiente, manifestó que
«como mencionó nuestro amigo de
Wanaku Akunkawa, estas grandes
precipitaciones han generado un
alto impacto en todo lo que es la
fauna cordillerana y ha provoca-
do que bajen (guanacos) hacia las
zonas menos nevadas y en donde
San Esteban es un eje clave para
esto. Nosotros tenemos claro que
San Esteban tiene acceso a la cor-
dillera por tres sectores, lo que se-
ría Río Colorado, San Francisco y
Campos de Ahumada. Por lo cual
tenemos un importante eje que cui-
dar.

«Es por esto que nos sumamos
al llamado desde el alcalde y de la
Municipalidad a preservar esta
zona, a preservar el cuidado y ser

responsable en la tenencia de
mascotas. Tenemos que ser cla-
ros en que las mascotas no pue-
den andar con libre tránsito, ni
tampoco tienen que ser azuza-
das por sus dueños para atacar
a las criaturas. Así que hace-
mos un énfasis en que por fa-
vor, todas las comunidades que
tengan avistamientos, que en-
cuentren algún guanaco heri-

do, por favor ponerse en contacto
con estos organismos y de esta ma-
nera poder tener un San Esteban
que preserve la naturaleza», agre-
gó el profesional de la municipali-
dad.

Cualquier información, comuni-
carse a SAG y Bidema: San Felipe
+56342510186; Los Andes:
+56342421413 y PDI Bidema:
+56227082372

Ayer comenzó Plan de habilitación del Paso Los Libertadores
LOS ANDES.- El paso
internacional Cristo Re-
dentor se encuentra ce-
rrado hace ocho días,
luego que un frente de
intensas nevadas dejara
la ruta 60 CH intransi-
table. Debido a lo ante-
rior, desde el sector de
Guardia Vieja hasta el
túnel internacional, más
de 400 camiones se en-
cuentran a la espera de
poder cruzar hacia Ar-
gentina y Chile, por lo
que el Gobierno, a tra-
vés de la Delegación
Presidencial Provincial
de Los Andes, comenzó
a implementar un plan
de despeje de la ruta a
partir de ayer lunes 18
de julio.

El plan consiste en
tres fases que irán en
directa ayuda y benefi-
cio para los transportis-
tas que quedaron a la
espera de la reapertura
en la zona, y así poder
habilitar el corredor in-

ternacional para des-
congestionar el tránsito
de vehículos de carga y
luego habilitarlo para el
turismo y vehículos par-
ticulares.

Para el delegado
provincial de Los An-
des, Cristian Aravena,
quien dio el vamos en
terreno a esta iniciativa,
el plan ha funcionado
según lo planificado.
«Hoy (ayer) hasta las
13:00 horas  logramos
despachar 60 camiones
hacia Argentina que se
encontraban entre el
Complejo Fronterizo
Los Libertadores y el
túnel, y 60 camiones
desde la cuesta Caraco-

les hacia los cobertizos;
logrando una excelente
coordinación entre to-
dos los involucrados»,
expresó Aravena.

La primera acción
consistió en realizar el
relevo de funcionarios
de los servicios contra-
lores que trabajan en la
frontera como PDI,
SAG y Aduanas, para
poder asegurar el nor-
mal funcionamiento
cuando el complejo se
habilite nuevamente.
Además, la Delegación
Provincial contrató una
grúa especializada para
poder movilizar los ve-
hículos de carga que se
encuentran obstaculi-

zando el tránsito en la
cuesta Caracoles. Este
servicio también asisti-
rá a los conductores que
tengan problemas con
sus transportes luego de
pasar días bajo tempe-
raturas extremas. En
esta misma línea, tam-
bién se movilizará a los
conductores que se en-
cuentran en distintos al-
bergues hasta sus  vehí-
culos de carga para que
retomen su viaje tanto
hacia Chile como hacia
Argentina.

La fase dos consiste
en continuar con el en-
vío de transportes de
carga que se encuentran
en el sector de Caraco-
les y el túnel hacia Ar-
gentina y hacia Chile,
contando previamente
con la coordinación con
funcionarios del com-
plejo argentino.

En la tercera fase,
con el camino ya despe-
jado, se dará inicio al

tránsito de los camiones
que quedaron en la ruta
desde el sábado 16 de
julio, para que retornen
a sus países de origen.

Con estas acciones,
se logrará regularizar la
situación de los vehícu-
los de carga y se habili-
taría esta semana, si to-
das las condiciones me-
teorológicas son favora-
bles, sólo el tránsito
para vehículos de carga,
para luego continuar
con el tránsito de turis-
mo y vehículos particu-
lares.

COLABORACIÓN
PÚBLICA-PRIVADA

Durante la jornada,
el Delegado Provincial
de Los Andes, Cristian
Aravena, también visi-
tó los albergues de con-
ductores de camiones
que están a la espera de
retornar a sus hogares.
«Los choferes están muy
agradecidos de todos

los servicios tanto pú-
blicos y privados, don-
de aprovechamos de
agradecer a las munici-
palidades de toda la
provincia, Junaeb, Via-
lidad, Codelco y todos
aquellos vecinos y veci-
nas que se han acerca-
do al albergue de mane-
ra desinteresada y de
mucha nobleza»,  mani-
festó.

Cabe destacar que
desde el cierre del com-
plejo, el sábado 16 de
julio, distintos servicios
públicos, como la Mu-
nicipalidad de Los An-
des, el Hotel Portillo y
Codelco, entre otros, se
coordinaron y fueron en
ayuda de las personas
aisladas en la alta mon-
taña. Las donaciones de
ropa y comida fueron de
vital ayuda, como tam-
bién la colaboración del
Ejército y Carabineros
en el traslado de perso-
nas y despeje de la ruta.

• A través de la Delegación Provin-
cial de Los Andes, se implemen-
tará en tres fases que permitirán
el retorno de los vehículos de car-
ga que aún se encuentran en la
ruta hacia sus países de origen.
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Ex alcalde Jaime Amar Amar designado como el nuevo Hijo Ilustre

Concejo Municipal dio a conocer el listado de distinciones de este año
2022.

Jaime Amar Amar, nuevo hijo ilustre de San
Felipe.

• Concejo Municipal dio a conocer lis-
tado de distinciones en el marco de
un nuevo aniversario de San Felipe.-

El Concejo Muni-
cipal de San Felipe
dio a conocer el lista-
do con ciudadanos,
ciudadanas e institu-
ciones que serán pre-
miadas en el marco
de la conmemora-
ción de un nuevo
aniversario de nues-
tra ciudad, donde
como siempre desta-
ca la más importan-
te distinción, la de
ser declarado Hijo
Ilustre y que este año
recayó en el ex alcal-
de Jaime Amar
Amar.

Fue el concejo en
pleno el que entregó
la noticia durante la
mañana de ayer, y en
voz de la alcaldesa
Carmen Castillo,
se conocieron los
hombres y mujeres
que serán distingui-
dos el próximo mes
de agosto.

La edil comenzó
diciendo que «hemos
decidido por unani-
midad quiénes van a
ser los homenajea-
dos en el mes en el
que celebramos el
nacimiento de nues-
tra ciudad, el prime-
ro de agosto en el
teatro municipal, a
las 18:00 horas se va
a llevar a cabo la ce-
remonia en la que
distinguimos a las
siguientes personas
junto con el concejo

municipal por una-
nimidad».

HIJO ILUSTRE
Como ya se dijo, la

categoría que mayor
atención concentra es
la de hijo o hija ilus-
tre, que en esta opor-
tunidad recayó en el
ex alcalde Jaime
Amar Amar, decisión
adoptada por unani-
midad del concejo
municipal.

La alcaldesa Cas-
tillo sostuvo que «a
todos nos alegra por-
que a don Jaime
Amar ya lo llama-
mos, quisimos anun-
ciarle antes para que
supiera de nuestra
propia voz que esta-
mos homenajeándolo
y muy merecido, con-
sideramos que ha
sido una persona que
dio mucho por la ciu-
dad».

Respecto del ca-
lendario en sí con las
actividades progra-
madas para el mes
de agosto, la edil in-
dicó que «hoy quisi-
mos dar sólo las dis-
tinciones, quisiéra-
mos mantener esta
parte que es tan
emotiva por el hecho
de que quienes fue-
ron seleccionados,
representan lo me-
jor que queremos
para nuestra ciu-
dad, representan el

orgullo de Aconca-
gua, lo notable que
ser generoso y de
también ellos de-
mostrar que en la
vida se pueden ha-
cer las cosas bien, y
que son hombres y
mujeres de bien».

JAIME AMAR
AMAR

Por su parte el
nuevo hijo ilustre de
nuestra ciudad de
San Felipe, Jaime
Amar Amar, declaró
que «lo he aceptado
con mucha humil-
dad, ha pasado el
tiempo suficiente
para que la distin-
ción tenga la validez
que se reconozca,
porque muchas ve-
ces se puede tergi-
versar. Ha pasado
tiempo donde se va-
loriza y lo he recibi-
do con humildad,
como un sanfelipeño
y agradecido de lo
que la ciudad le ha
entregado a mi fa-
milia y de lo que hice
por la ciudad. Yo
creo que hay tantas
cosas, lo principal es
que hay tiempo de
maduración para
aceptar una distin-
ción de tanto valor,
uno tiene que reco-

nocerse consigo mis-
mo».

Respecto del por
qué cree que ha reci-
bido este reconoci-
miento, el ex edil
manifestó que «es un
complemento de co-
sas que permitió de-
jar a San Felipe en
un plano distinto, es
difícil decir que esta
es la gran obra, se
generó una mística,
se hicieron obras
importantes de de-
sarrollo, al final es
la comunidad la que
lo valoriza.

«El esfuerzo que
se hizo para dar el
concepto de ciudad
universitaria es algo
importante, está el
Cesfam (Segismundo
Iturra), el Liceo Cor-
dillera, el tercer piso
de la municipalidad,
los talleres para los
funcionarios, la
construcción de 12
jardines infantiles,
yo creo que lo que ha
estado centrado es la
educación», agregó
Amar.

Finalmente,  el
nuevo hijo ilustre de
San Felipe agradeció
este reconocimiento
e indicó que «hay
cosas que han sido
importantes y que
la gente lo valorice,
he recibido esta dis-
tinción con la hu-
mildad de un hijo de
esta tierra de San
Felipe».

LAS
DISTINCIONES

Este es el listado
completo de distin-
ciones que entrega la
municipalidad de San

Felipe en el marco del
282° Aniversario de
San Felipe.

Distinción Espe-
cial: Clown Risas
Aconcagua (Volunta-
riado), José Luis Bru-
na Véliz (Emprendi-
miento).

Dirigente Desta-
cado: Armando Silva
Salas.

Talento Joven:
María Galíndez Fer-
nández, Mauricio
Castro Sepúlveda.

Trayectoria Profe-
sional: Wilta Berríos
Oyaneder, Juan Car-
los Cerda Córdova.

Trayectoria De-
portiva: Luis Arias
González.

Club Deportivo:
Alianza Curimón.

Trayectoria Labo-
ral: Alejandro Cortés
Piffaut.

Medio de Comu-

nicación: Radio Pre-
ludio.

Comunicador So-
cial Destacado: Raúl
López Salgado.

Servidor Público:
Carmen Gloria Flores
Rodríguez.

Empresa Destaca-
da: Estación Riquelme.

Distinción Póstu-
ma: María Gómez
Ruiz, Fernando Brito
Rozas.

Distinción a las
Tradiciones Chilenas:
Illarani, Ramón Astu-
dillo Muñoz.

Institución Bene-
mérita: Fundación
Lepe.

Ciudadano Ilus-
tre: Luz Gatica Guz-
mán.

Ciudadano Bene-
mérito: Paulette Pé-
rez Nahas.

Hijo Ilustre: Jai-
me Amar Amar.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día publica
este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.
                                     S.A.
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Centro de Vacaciones Solidarias:

Cevas se prepara para entregar entretención a
los menores en estas vacaciones de invierno

Camila Ríos, coordinadora del Cevas San Felipe.

• Jóvenes monitores se han capaci-
tado para poder comenzar hoy con
el trabajo junto a niños y niñas.-

Los jóvenes del
Centro de Vacacio-
nes Solidarias (Ce-
vas), han finalizado
su etapa de capacita-
ción y preparación
para lo que será el
trabajo directamente
con niños y niñas de
nuestra ciudad. En
una larga pero fruc-
tífera jornada que, a
partir de hoy, co-
menzará a desple-
garse en los territo-
rios para llevar ale-
gría sobre todo a jó-
venes que, por diver-
sos motivos, no pue-
den salir y disfrutar
sus vacaciones.

Camila Ríos ,
coordinadora del Ce-
vas San Felipe, seña-
ló que «estamos en
el curso de monito-
res que es la prepa-

ración de todo lo que
deberíamos mane-
jar para trabajar
con los niños y las
niñas, tenemos cur-
sos de catequesis,
manualidades, tra-
tamos de comprimir
todo en un solo día
porque es poco el
tiempo y harto que
aprender. Queremos
tener una base, por
así decirlo, de cono-
cimientos y adquirir
habilidades.

«Es una jornada
muy importante que
aprender y mentali-
zarse de lo que va-
mos a hacer los
próximos días. Han
llegado cerca de 30
personas, es un nú-
mero esperanza-
dor», agregó la mo-
nitora, quien además

explicó que «somos
un movimiento que
se dedica a dar va-
caciones a los niños
en verano y en in-
vierno, somos un
movimiento de la
Iglesia Católica, les
vamos a entregar
cristianas vacacio-
nes a quienes no
pueden salir, vamos
a las poblaciones di-
rectamente».

En este mismo
sentido, Ríos además
contó que los Cevas se
llevan a cabo tanto en
vacaciones de verano
e invierno, y busca
poder estar con niños
y niñas en sus espa-

cios para poder darles
una gran cuota de ale-
gría.

«Se hace en vera-
no y en invierno, aho-
ra vamos a estar una
semana con los niños
y las niñas, vamos a
estar una semana
con quienes van a
trabajar con ellos,
porque tenemos esa
base de preparación
y luego trabajar con
ellos. Vamos a luga-
res donde ya nos co-
nocen y nos espe-
ran», añadió.

Finalmente, la
monitora del Cevas
detalló que «durante
este invierno vamos a

trabajar en la villa
250 Años, en la sede
de la Escuela Hogar,
vamos a trabajar en
la capilla San Pedro
Nolasco en la villa
Cordillera, en la sede
de la Villa Esperanza
hacia el sector de la
población Santa
Rosa y en la sede de

la villa Santa Teresa.
«El trabajo con

los niños y niñas es en
la tarde, comenzando
a las 14:30 a 17:30
horas, pero general-
mente se extiende un
poco más y depende
de cómo se van entre-
teniendo los niños»,
cerró.



EL TRABAJO JMartes 19 de Julio de 2022 77777COMUNIDAD

René Jorquera sobre asesino de su madre:

«Yo no voy a descansar hasta encontrarlo y llevarlo ante la justicia»

Acá la imagen de Sandra Jorquera Guerrero, cuando vecinos le hicieron
una velatón en su domicilio.

Momentos com-
plicados está vivien-
do René Jorquera
hijo de Sandra, mu-
jer que fue brutal-
mente asesinada y
cuyo cuerpo fue en-
contrado el día miér-
coles 13 de julio en la
mañana, al interior
de su casa ubicada en
Villa Curimón, deba-
jo de su cama, con
claras muestras de
intervención de ter-
ceras personas en sus
heridas, según lo se-
ñalado por ambas
policías.

Su hijo, en conver-
sación con nuestro
medio, indicó que es
complicado el mo-
mento que está vi-
viendo, tanto para él
como para su familia,
está tratando de vivir
el luto.

- ¿Qué piensan
ustedes que pasó
ese día?

- A mí madre la
asesinaron, la mata-
ron, y nosotros lo que
estamos pidiendo es
que se haga justicia,
que se busque al ase-
sino. Yo no voy a des-
cansar hasta encon-
trarlo y voy a llevarlo

ante la justicia porque
no puede ser, este
pueblo era muy tran-
quilo, muy pacífico, la
gente podía salir has-
ta más tarde; ahora
todos los vecinos en-
cerrados con rejas, la
delincuencia está su-
perando a la gente
trabajadora, normal,
de casa, hombres tra-
bajadores. Ya no se
puede seguir aguan-
tando eso y seguir vi-
viendo así.

- René, con el
debido respeto,
¿qué crees tú que
pasó ese día?

- Como le digo a
mi mamá, la asesina-
ron, más información
no tengo.

- ¿No tienes
ninguna informa-
ción, alguna pista,
algo?, porque de
repente llegan da-
tos a los familia-
res, ¿no te ha llega-
da nada de eso?

- No, todavía no,
como ayer (domin-
go) recién sepulta-
mos a mi mamá, aho-
ra teniendo más
tiempo voy a empe-
zar a indagar, a bus-
car, preguntar por

ahí, así es que ahora
voy a tener un poco
más de tiempo como
para hacer eso.

- ¿Qué recuer-
dos tienes de tu
madre, buena re-
lación contigo?

- Mi madre era un
amor, amaba a sus hi-
jos, a nosotros, siem-
pre fue una buena ma-
dre, atenta, respetuo-
sa, nos dio buenas en-
señanzas, nunca nos
enseñó malas cosas.

- ¿Qué te han
parecido las mani-
festaciones reali-
zadas el viernes y
sábado pidiendo
justicia para tu
madre?

- Lo encuentro
muy bueno, o sea, o
les pido de todo cora-
zón, si es que me es-
cucha la gente, ya sea
de Los Andes, de San
Felipe, salgan a las ca-
lles a manifestarse
porque esto no puede
estar pasando.

- ¿Qué esperas
tú de las policías, o
en este caso de la
BH de la PDI Los
Andes, que escla-
rezcan luego tu
caso?

- Yo pido que es-
clarezcan, que se en-
cuentre al que mató a
mi madre, lo encuen-
tren luego y que le im-
pongan mano firme.
La ley hoy en día los
juzgados, que se aca-
be la puerta giratoria
para estos delincuen-
tes, que no pueden
estar siempre en las
calles y nosotros este-
mos encerrados, y
ellos en las calles
amedrentando a la
gente, no puede ser.
Que pongan mano fir-
me, que hagan leyes y
que las cumplan.

Más adelante reite-
ra que está viviendo
momentos muy com-
plicados por la muerte
de su madre, lo que ha
afectado profunda-
mente a toda la familia.

- ¿Cuándo fue la
última conversa-
ción con tu ma-
dre?, como dices
tú, antes que la

asesinaran.
- Yo con mi madre

conversaba casi todos
los días, y antes del
asesinato la estuve
llamando y sonaba su
teléfono apagado, por
eso recurrí a mi her-
mana para ver si la
podía ir a buscar, ubi-
carla. Dos días antes
parece que fue que
hablé con ella.

- ¿De algo en es-
pecial?

- Sí, por supuesto,
si nosotros teníamos
planes juntos con mi
madre de realizar co-
sas de sus sueños que
ella tenía, y me la
arrebataron antes de
cumplirle sus deseos.

- ¿Cuáles eran
esos?

- Ella se quería ir
para el campo, vivir
conmigo.

- ¿Sabías de al-
guna relación de
pareja de tu ma-
dre?
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- No, no estaba
con su pareja ya.

- ¿Alguna re-
flexión final de
esta conversa-
ción?

- Pedirle a toda la
gente que se mani-
fieste, que corten el
miedo, ya no pode-
mos seguir teniendo
miedo a los delin-
cuentes. Reúnanse,
júntense, hablen con
su vecino, con sus
otros vecinos y unan
fuerzas, y si pueden
manifestar, que ha-
gan marchas, yo los
puedo acompañar y
todo, voy a seguir
buscando, acompa-
ñando a mis vecinos
si se están manifesta-
do, yo voy a seguir
a c o m p a ñ á n d o l o s
para eso.

Señalar que hasta
el momento no hay
ninguna persona de-
tenida por este maca-
bro crimen.
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EN FAMILIA.- De izquierda a derecha su esposa Victoria Gutiérrez Yau-
pe, su hija Emilia Silva Gutiérrez, el premiado Armando Silva Salas, y su
hijo Marcial Silva Gutiérrez.

Armando Silva Salas, Dirigente Social Destacado:

‘El premio lo dedico a mi familia y vecinos de Villa Sol del Inca’
Ayer se dio a cono-

cer la lista de personas
e instituciones que serán
distinguidas este año
con motivo de un nue-
vo aniversario de la ciu-
dad de San Felipe. En-
tre los elegidos está el
dirigente social Arman-
do Silva Salas, presi-
dente de la Junta de Ve-
cinos Sol del Inca.

- ¿Cómo fue que se
enteró, lo llamaron
por teléfono?

- Mire, la verdad
que en estos días de va-
caciones estaba con los
niños tomando desayu-
no cuando vecinos co-
menzaron a viralizar la
información de que ha-
bía sido nombrado diri-
gente social destacado
de la comuna de San
Felipe. Para mí es un
honor tener este recono-
cimiento, ya que han
sido varios años de tra-
bajo y muchas veces no
se reconoce el esfuerzo
de las personas. Pero
feliz con un reconoci-
miento de esta forma y
también compartirlo
con nuestros vecinos,
los que han participado
en este tiempo, y tam-
bién hay un llamado de
atención a todas las co-
munidades a que se for-
talezcan cada vez más,
y eso es lo importante,

mantener un trabajo
unido entre los vecinos,
eso para mí es funda-
mental.

- Don Armando,
¿por qué cree usted
que es elegido o cuál es
el principal motivo por
el cual lo eligen?

- Yo creo que el
principal motivo es tra-
tar de mantener un tra-
bajo donde los vecinos
puedan tener un lugar
donde reunirse, eso tie-
ne que ver prácticamen-
te con la gestión y bue-
no, a mí no me gusta
mucho hablar desde mi
propia perspectiva, pero
el tema humano tam-
bién es importante. Yo
creo que la seguridad y
la calidad de vida, el
contacto y la permanen-
cia, que tengan una me-
jor calidad de vida los
niños en las villas y po-
blaciones, también es
algo que se viene traba-
jando durante estos más
de siete años que yo he
estado en el cargo de
presidente de una junta
de vecinos.

- Bueno, indepen-
diente como dice usted
mismo, no es que quie-
ra ser autorreferente,
pero es necesario ha-
cer un análisis de por
qué me eligen a mí, tie-
ne que haber sido por-

que ando metido por
aquí, por allá, ¿es así?

- Ah claro, eso tiene
mucho que ver, a veces
uno también cuando
hace un análisis, piensa
en eso, en qué he hecho
yo para poder merecer
esto, y yo creo que va
por ese lado, de estar ahí
siempre, no ejerciendo
presión, pero sí ponien-
do los problemas sobre
la mesa y tratar de re-
solverlos. Yo creo que
eso es lo principal en el
trabajo comunitario, y
representar a sus veci-
nos independiente de la
relación que uno tenga
con cada uno de nues-
tros vecinos, sino que
uno tiene que pensar en
la comunidad y velar
por eso, el trabajo co-
munitario.

- Aparte que a us-
tedes en ese sector, no
digo que les ha tocado
una dura lucha, pero
sí de la noche a la ma-
ñana se encontraron
con el tema de la pro-
liferación de la ‘toma’,
tema que sigue pen-
diente en nuestra ciu-
dad de San Felipe y
que ustedes pusieron
sobre la mesa.

- Claro, es que eso
es parte del trabajo que
se hizo y se ha venido
haciendo todo este tiem-

po en San Felipe, fue
encausar en todos los
dirigentes para que to-
dos tomáramos la mis-
ma fuerza y fuéramos
todos representados de
la misma manera, ante
la autoridad poder dar a
conocer las problemáti-
cas que estaban aque-
jando a nosotros mis-
mos y a nuestros veci-
nos, entonces eso creo
que es fundamental, tra-
bajar en equipo, inde-
pendientemente de las
diferencias que puedan
existir. Para nosotros y
para mí en lo personal,
yo creo que el trabajo en
equipo es fundamental.
Ahora quizás el tiempo
va desgastando el traba-
jo, pero no deja de ser
que los problemas prin-
cipales se pusieron so-
bre la palestra y las au-
toridades tienen que ha-
cer lo que tienen que
hacer, hacer su trabajo
y darle solución a aque-
llos problemas que
aquejan a los vecinos
que están ahí.

- ¿Su familia con-
tenta?, porque es un
premio que traspasa a
su familia también.

- Sí, para mí es fun-
damental y siempre lo
he dicho, en cada uno de
los comunicados que le
hago a mis vecinos, dar-

le gracias a mi mujer
Victoria Gutiérrez, a
mis hijos Emilia, Mar-
cial, que uno en este
tipo de cosas les quita su
tiempo, y también a
cada uno de los vecinos
y vecinas y personas
que estuvieron en las
directivas apoyándonos,
a cada uno de ellos mu-
chas gracias por su
tiempo, la experiencia y
poder conocernos y po-
der trabajar, eso es lo
fundamental, pero prin-
cipalmente a mi familia
por la paciencia y por lo
que ello conlleva, el
desgaste muchas veces
es fuerte, pero hay que
saber equilibrar las co-
sas.

- Sí porque muchas
veces usted puede lle-
var problemas de veci-
nos a la casa, entonces
como que ahí de re-
pente, si no cuenta con
el apoyo, se puede
desincentivar.

- Sí pues, eso pasa
muchas veces, y cuan-
do hay problemas ma-
yúsculos, muchas veces
también uno se ve so-
brepasado, pero el
apuntalamiento de una
buena mujer es funda-
mental, de estar ahí, del
apoyo o por último dar-
te una palabra de alien-
to, cómo hacerlo bien.

Ese apoyo es necesaria-
mente importante.

- ¿Alguna reflexión
final don Armando?

- Sí, por supuesto,
este premio primero se
lo dedico a mi familia,
a mis vecinos de la Vi-
lla Sol del Inca, a los
que han trabajado en
este tiempo; los que no
han trabajado también
los invito en el presen-
te y futuro, trabajemos
juntos hacia adelante
por nuestra villa, por
mejorar la calidad de
vida de la comunidad.
Si se trata de eso y tam-
bién un afectuoso salu-
do a cada uno de los di-
rigentes de nuestro San
Felipe, que yo sé que
cada uno de ellos se
saca la cresta por su co-
munidad y muchas ve-
ces no es reconocido,
así es que un saludo
para cada uno de ellos
y también comparto
este premio con los in-
tegrantes de la UNCO,
con la Escuela Razón
del Dirigente, con Co-
debase, con cada una de
las organizaciones en
las que uno ha partici-
pado.

La ceremonia de
premiación será el día
02 de agosto en el Tea-
tro Municipal de San
Felipe.

COMUNIDAD
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EXTRACTO

Por sentencia de fecha 03 de mayo de 2022, dic-
tada por el Primer Juzgado de Letras de San
Felipe, en causa Rol V-178-2021 sobre pose-
sión efectiva testada, caratulada «León/León»,
se concedió la posesión efectiva testada de la
causante Ana Rosa León Collantes a su here-
dero Eliel León Collantes, según testamento
abierto de fecha 03 de julio del año 2010, otor-
gado ante el Notario Público de San Felipe Ale-
jandro Sepúlveda Valenzuela, sin perjuicio de la
existencia de otros herederos con igual o mejor
derecho.                                                        19/3

           Danisa María Ordenes González

EXTRACTO NOTIFICACIÓN POR AVISOS

 RIT: C-371-2022 TORRES/BRUNA F. Ing.:  27/04/2022
 RUC: 22-2-2895084-3 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-371-2022,  ca-
ratulada TORRES/BRUNA, materia de cuidado personal del niño,
entre las partes, demandante FABIOLA MARGARITA TORRES
IBARRA y demandando ALEXIS RODRIGO CIFUENTES TORRES
y VICTORIA ORFELINA BRUNA DIAZ.
Por resolución de fecha 01 de julio de 2022, se ha ordenado citar a
AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO ORAL PARA EL DÍA 13
DE SEPTIEMBRE DE 2022 A LAS 08:30 HORAS EN SALA UNO,
del Juzgado de Familia de San Felipe; a las partes individualizadas
y a los parientes del niño MIGUEL ANTONIO CIFUENTES BRUNA,
RUN 24.973.116-1, particularmente a los consanguíneos más próxi-
mos y, en especial, a los ascendientes, al cónyuge o al conviviente
civil de su padre y/o madre, si los hubieren, que se encuentren inte-
resados en manifestar su opinión en la audiencia sobre la tuición
del niño.
La audiencia decretada precedentemente se realizará a través de
VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las partes deberán conectarse
a la siguiente ID: SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833
Los antecedentes de la causa se encuentran disponibles en la Ofi-
cina Judicial Virtual del Poder Judicial, a la que se ingresa con la
clave única de la parte.
Se cita a las partes conforme lo dispuesto en los artículos 21 y 59
de la Ley 19.968.
San Felipe, a cuatro de julio de dos mil veintidós.
FRANCISCA PAOLA MUÑOZ GARAT
JEFE DE UNIDAD DE CAUSAS, SALA Y CUMPLIMIENTO (S)
JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE
MINISTRO DE FE

‘Historias en Piano’ con sus propias composiciones:

Pianista de Aconcagua Sebastian Gesser estrenó nuevo disco original

Esta es la carátula del nuevo disco de Sebas-
tian Gesser, ‘Historias en Piano’.

• La placa ya está disponible en Spo-
tify, Apple Music, Amazon Músic y
otras plataformas de distribución mu-
sical

Desde este 14 de
julio se encuentra dis-
ponible en las princi-
pales plataformas de
distribución musical,
el nuevo disco del pia-
nista de Aconcagua,
Sebastian Gesser,
que incluye 8 cancio-
nes de su repertorio
original.

La placa se llama

‘Historias en Pia-
no’ y reúne canciones
que el músico había
compuesto hace unos
años, junto a estrenos
inéditos como la So-
nata de Prados y So-
les, además del pri-
mer single titulado
‘Black Suite’, donde
ritmos contemporá-
neos, voces y flautas,

acompañan los arpe-
gios del piano.

Esta producción -
que puede escucharse
en Spotify, Apple Mu-
sic, Amazon Music, y
otras conocidas plata-
formas musicales-, se
suma a los singles co-
ver que Sebastian
Gesser había lanzado
anteriormente, entre
los que se encuentran
canciones de diversos
estilos como por
ejemplo ‘Puerto
Montt’ de los Iracun-
dos, o ‘Arthur´s The-
me’ de Christopher
Cross.

El track list de es-
tas ‘Historias en Pia-

El pianista aconcagüino, Sebastian Gesser, en
la fotografía promocional de su primer single:
‘Black Suite’.

no’ incluye ‘Black Sui-
te’, ‘Alma Inquieta’,
‘El Aroma de Tu
Alma’, ‘Al Compás de
Nicolás’, ‘Sueños de
Catalina’, ‘Sonata de
Prados y Soles’, ‘Con-
nection’ y una versión
solo piano de ‘El Aro-
ma de Tu Alma’.

Finalmente, el
músico comentó que
el tema ‘Connection’,
es una composición
en conjunto con los
músicos chilenos
Luis Bravo (SYN-
CRO) y Pablo Raso-
li, que describe lo que
vivieron desde el
2003, cuando se en-
contraron haciendo

música que era difun-
dida en la parrilla ins-
trumental que tenía -

en ese entonces-, ra-
dio El Conquistador
FM.
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Club San Felipe Basket:

Quinteto U15 llegará en gran forma al cuadrangular final de la Libcentro
Un buen apronte de

cara a lo que será su próxi-
ma incursión en el cua-
drangular final de la Lib-
centro Menores, está cum-
pliendo el equipo U15 del
club San Felipe Basket,
el que a fines del presente
mes se jugará sus opciones
por ser el mejor de su ca-
tegoría en la que es una de
las principales ligas forma-
tivas del país.

Junto al quinteto san-
felipeño estarán las uni-
versidades Católica y de
Chile, mientras que se
está a la espera del cuar-
to clasificado, que proba-
blemente será el Club
Providencia que llegará a
la fase decisiva del torneo
en calidad de mejor se-
gundo.

En la Copa Alemana
que por estos días se está

jugando en Concepción,
los dirigidos de Felipe
Rodríguez dominaron

San Felipe Basket competirá a fin de mes en el mini torneo final de la Libcentro Menores.

casi sin contrapesos la fase
de grupos, mientras que
ayer iniciaron su partici-

pación en la segunda eta-
pa grupal en la que choca-
ron con Sportiva Italiana y

el Alemán de Puerto Varas,
con los que conforman el
grupo E.

Trasandino sigue soñando con el
ascenso al ganar 2 a 1 a Concepción

En su incursión por la
decimotercera fecha del
torneo de la Segunda Di-
visión Profesional, Trasan-
dino debió desplazarse
hasta la región del Bío Bío,
donde se impuso por 2 go-

les a 1 a Deportes Concep-
ción, uno de los equipos
más potentes de la catego-
ría.

La victoria sobre el
conjunto lila fue posible
gracias a las anotaciones

del ariete Lucas Simón
(12’) y Fabrizio Tomare-
lli (70’), quien logró des-
nivelar seis minutos des-
pués que los dueños de
casa habían logrado el em-
pate transitorio mediante
una diana de Juan Iba-
rra en el 64’.

El triunfo del conjunto
adiestrado por Francisco
Arrué cobró mucha rele-
vancia a raíz que los tres
puntos traídos desde la
Octava región le permiten
seguir en un expectante
tercer lugar en la tabla de
posiciones, estando por
ahora y con casi toda la
segunda ronda por jugar,
a solo seis unidades de dis-
tancia (26-20) del líder
San Marcos de Arica.

Resultados de la fecha
Valdivia 3 – Lautaro de

Buin 0; San Marcos 3 –
Real San Joaquín 0; Gene-
ral Velásquez 1 – San An-
tonio 2; Concepción 1 –
Trasandino 2.

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
San Marcos 26
General Velásquez 23

Trasandino 20
Valdivia 20
Concepción 19
Rodelindo 17
San Antonio 17
Iberia 17
Real San Joaquín 16
Independiente 13
Lautaro 13
Limache 10

El experimentado delantero Lucas Simón anotó el primer
gol de Trasandino. (Foto: Daniel Pino /
Campeonatochileno.cl / ANFP)

El triunfo sobre los penquistas tiene mucha relevancia
porque permite al ‘Cóndor’ seguir aspirando al ascenso.
(Foto: Daniel Pino / Campeonatochileno.cl / ANFP)
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AMOR: Sea paciente, las cosas pueden so-
lucionarse cuando hay amor de por medio.
SALUD: Dolores musculares por las tensio-
nes del mes. DINERO: No desperdicie las
buenas oportunidades. Ponga atención a
las alternativas que se irán presentando.
COLOR: Crema. NÚMERO: 7.

AMOR: Es importante que ponga atención
ya que la vida se mueve muy rápido y la
felicidad se le puede escapar. SALUD: Ten-
ga cuidado con caer enfermo/a. DINERO:
Controle los gastos de su hogar, no son
tiempos de gastos excesivos. COLOR: Vio-
leta. NÚMERO: 12.

AMOR: Cuidado con las discusiones con las
personas que están a su alrededor. SALUD:
Problemas estomacales. Sea cuidadoso/a
y evite estresarse. DINERO: Actúe con sa-
biduría ya que tiene buenas posibilidades
de conseguir sus sueños. COLOR: Café.
NÚMERO: 5.

AMOR: Cada momento con los suyos es
algo que debe quedar gravado en su alma.
SALUD: Relajarse un poco no le hará nada
mal. DINERO: No es tan difícil llevar a cabo
sus ideas, solo necesita planificarse bien
para no dejar nada inconcluso. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 19.

AMOR: La vida misma es la mejor aventura
y más cuando se anda en búsqueda de la
felicidad. SALUD: No vale la pena bajar su
estado de ánimo. DINERO:  Ordenar un
poco sus cuentas puede ayudarle en el fu-
turo más de lo que usted cree. COLOR:
Fucsia. NÚMERO: 13.

AMOR: Controle un poco su carácter ya que
si sigue así provocará roces con su pareja.
SALUD: Debe preocuparse más de usted y
su salud, quiérase. DINERO: Sea paciente
ya que la economía aún está débil. No
arriesgue el capital que le queda. COLOR:
Lila. NÚMERO: 8.

AMOR: Cuidado que el tiempo vuela y cuan-
do se trata de cosas del corazón pasa mu-
cho más rápido. SALUD: Ojo con los acci-
dentes. DINERO: En lo posible evite adqui-
rir nuevas deudas que le compliquen a fu-
turo las finanzas de su hogar. COLOR: Gra-
nate. NÚMERO: 2

AMOR: Puede que esa persona quiera algo
más, pero la decisión final recae completa-
mente en usted. SALUD: Cálmese y se sen-
tirá mejor. DINERO: Cuidado con los frau-
des. Tómese todo el tiempo necesario para
decidir sobre qué hará. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 3.

AMOR: Momento para enfocar su energía
en mejorar la relación con su entorno. SA-
LUD: Controle su carácter. DINERO: No
pierda tiempo ya que el día pasará volan-
do y puede terminar perdiendo una impor-
tante oportunidad. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO:  1.

AMOR: Hablar sobre lo que le ocurre forta-
lecerá los lazos con los suyos. SALUD: No
se extralimite. Cuide su integridad física.
DINERO: Podría orientar sus esfuerzos ha-
cia otros caminos, en caso de que haya pro-
blemas más adelante. COLOR: Turquesa.
NÚMERO: 2.

AMOR: Arruinar las cosas es demasiado
fácil, pero arreglarlas le costará una enor-
midad. SALUD: El estrés no le debe ganar,
supérelo. DINERO: No se desaliente por los
problemas que se han generado en su tra-
bajo. No se debe rendir. COLOR: Morado.
NÚMERO: 10.

AMOR: La comunicación se debe enrique-
cer día a día para así tener mayor probabi-
lidad de éxito en la relación. SALUD: Aléje-
se de las preocupaciones. DINERO: Luchar
a pesar de la adversidad será lo mejor para
lograr todo lo que desea. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 9.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah



1212121212 EL TRABAJO   Martes 19 de Julio de 2022

Este sábado realizan ‘postergado’ lanzamiento de ‘Juntos Por Calle Larga’

Desde las 11:00 de la mañana la Plaza de Calle Larga se
llenará de teatro, música, juegos para niños, actividades
para toda la familia y muchas sorpresas más.

• Fundación Luksic y la Municipalidad de
Calle Larga invitan a toda la comunidad a un
gran evento familiar que dará el puntapié ini-
cial a un proceso participativo donde todos
los vecinos y vecinas conversarán sobre los
proyectos prioritarios para la comuna.-

Para este sábado 23 de ju-
lio, a partir de las 11:00 de la
mañana en la plaza de Calle
Larga, quedó ‘reagendado’ el
lanzamiento de ‘Juntos por
Calle Larga’, una iniciativa
de Fundación Luksic y el mu-
nicipio callelarguino que dará
el puntapié inicial a un pro-
ceso de talleres participativos
que se realizarán entre julio
y agosto de este año.

En la oportunidad y lue-
go de dos postergaciones
consecutivas por los dos sis-
temas frontales que afectaron
justamente en fin de semana,
los vecinos se encontrarán
con una serie de actividades
que les permitirán, por una
parte, informarse a cabalidad
sobre los resultados del diag-
nóstico que hizo la Funda-
ción durante el 2021 y 2022
en la comuna, el proceso par-
ticipativo que viene e inscri-
birse en los talleres. Por otro
lado, todos los asistentes po-
drán disfrutar de actividades
como talleres de artesanía
para niños y niñas, obras de

teatro, música, juegos parti-
cipativos, stands de comida
local, y muchas otras sorpre-
sas. La actividad es gratuita
y abierta a todo público.

«Desde hace unos meses
Fundación Luksic está par-
ticipando de forma activa en
nuestra comuna, especial-
mente a través de la realiza-
ción de una encuesta que se
realizó a un importante nú-
mero de vecinas y vecinos de
Calle Larga, es por eso que
la actividad que se realizará
este sábado es una importan-
te oportunidad que tendrán
las y los callelarguinos de co-
nocer los resultados de este
diagnóstico y también de dis-
frutar de entretenidas y no-
vedosas actividades que se
realizarán en nuestra Plaza
de Calle Larga. Los y las in-

vitamos para que vengan jun-
to a sus familias a disfrutar
de este entretenido evento».

PROCESO
PARTICIPATIVO

Los talleres que se reali-
zarán en el marco de ‘Juntos
por Calle Larga’, serán un
espacio para construir en
conjunto una agenda local de
proyectos de corto, mediano
y largo plazo, que se organi-
zarán en torno a un sueño co-
lectivo para la comuna, invo-
lucrando a todos en una vi-
sión común para que las ini-
ciativas se potencien unas
con otras, fortaleciendo y
uniendo además a los actores
y organizaciones necesarias
para enfrentar los desafíos.

Durante 2021 y 2022, Fun-
dación Luksic realizó un diag-

nóstico participativo que inclu-
yó una encuesta a 1.180 hoga-
res de Calle Larga y 70 entre-
vistas a actores clave, que re-
veló las principales necesida-
des de los vecinos. Estos datos
serán la base para el proceso
que viene y que permitirá or-
denar con los vecinos las ne-
cesidades de desarrollo de la
comuna y priorizar en conjun-
to la agenda de proyectos.

En este marco, la direc-
tora del área de Vinculación

Territorial de Fundación
Luksic, Constanza Fernán-
dez, explicó que «si bien sa-
bemos que existen necesida-
des básicas, también sabe-
mos que Calle Larga tiene
atributos e intereses lo sufi-
cientemente potentes como
para ir más allá y pensar en
grande su futuro», refirién-
dose a las potencialidades pa-
trimoniales, turísticas, astro-
nómicas y tecnológicas del
territorio.

Actividad Comunitaria recreativa invita a hermosear el Cerro San José

En la actividad se realizará limpieza y hermosamiento de
la cima para posteriormente desarrollar un conversatorio
en la sede vecinal del Cerro San José, para conocer cómo
usan el espacio y cómo visualizan el lugar a futuro.

• Se realizará este viernes 22 de julio y se
espera reunir a la mayor cantidad de veci-
nos para trabajar en conjunto y proyectar la
utilización de este espacio comunitario.-

El programa ‘Vivo Curi-
món’ de la Fundación Lepe y
la Dirección de Protección y
Medio Ambiente (Dipma) de
la Municipalidad de San Fe-
lipe, invitan a la comunidad
del Valle del Aconcagua a
participar de una entretenida
‘Mañana recreativa’, don-
de se realizarán acciones
medioambientales en favor
del Cerro San José.

En la actividad se reali-
zará limpieza y hermosa-
miento de la cima. Posterior-
mente se llevará a efecto un
conversatorio en la sede ve-
cinal del Cerro San José, con
el fin de conocer el uso que
los vecinos le dan al espacio
y cómo ellos visualizan el
lugar a futuro.

La coordinadora territorial
del programa Vivo Curimón,
Victoria Carvajal, explicó
que «la jornada de ‘Mañana
recreativa’ que se realizará en
la cima del Cerro San José, de
Curimón, tiene como finalidad
hermosear el espacio, ya que
es un lugar de uso comunita-
rio de Curimón, que cuenta
con una vista panorámica pri-

vilegiada del Valle de Aconca-
gua. En este espacio se
reúnen familias para hacer di-
ferentes actividades, sobreto-
do en primavera, donde es un
punto de encuentro y celebra-
ción para los curimoninos que
se acercan a encumbrar volan-
tines, por lo que queremos que
la comunidad lo mantenga, lo
conozca y lo cuide para que se
genere un mayor vínculo con
este espacio».

Se espera que lleguen fa-
milias curimoninas y de otros
sectores del Valle, con niños
y niñas, aprovechando sus
vacaciones de invierno. Po-
drán participar de la recupe-
ración del espacio y de un
taller de dibujo donde podrán
plasmar cómo se imaginan el
cerro a futuro.

Por su parte, la coordina-
dora Programa Gestión Am-
biental de la Dipma, Camila
Tapia, comentó que «en el

contexto de recuperación de
espacios y generación de bue-
nas prácticas, la Dirección de
Protección y Medio Ambien-
te, junto a la colaboración del
programa ‘Vivo Curimón’ de
la Fundación Lepe, se ha pro-
puesto el trabajo en conjunto
y  el mejoramiento del sector
Cerro San José, sector visita-
do por toda la comunidad
como área recreativa y como
una de las pocas áreas ‘ver-
des’ que cuentan los vecinos
de cerro San José. Es por eso
que dar una nueva instancia
creando un sentido de perte-
nencia, donde todos los veci-
nos puedan cooperar limpian-
do y mejorar el lugar junto a
todos los vecinos aledaños, es
muy importante. Se entrega-
rá material informativo de
buena disposición y se ador-
nará con elementos reutiliza-
bles. También se dispondrá de
una gráfica para sensibilizar

y mantener el espacio. Poste-
riormente se realizará en la
sede de la junta de vecinos del
Cerro San José, una plática
constructiva de mejoramien-
to y se invitará a los niños a
recrear la loma de cerro San
José cómo ellos se la imagi-

nan».
La ‘Mañana recreativa’ se

realizará en la cima del cerro
San José de Curimón, el día
viernes 22 de julio desde las
9:30 a 13:30 horas. Es una
actividad gratuita y abierta a
la comunidad.


